
令和２年10月分

委嘱区間 報告 対応

由良川
大川橋～大雲橋
（左右岸８．２～２１．
２ｋｍ）

【10月21日13:00～14:30/大雲橋～大川橋】
 大雲橋から大川橋間を車で走行しながら所々で車を止め、河川の状
況をパトロールしました。このところ雨も少なく、少し水位が下がっ
たように思います。今年は、何度か台風の襲来がありましたが由良川
流域は大きな被害もなくうれしく思っています。
③地頭トンネルの川側（旧国道）に数か所不法投棄（ごみの散乱）が
ありました。前回報告させていただき、少しゴミが減ったように思い
ましたが清掃作業をされたのでしょうか？ここは人目に付きにくいの
で、何とかしなければなりません。他に特に気になる不法投棄はあり
ませんでした。
⑥大雲橋上流ではあちこちで河川の土砂の掘削作業が行われていま
す。これにより川の流れがスムーズになり、冠水による被害が軽減さ
れればと思います。大雲橋の左岸にかなり砂利が堆積しています。こ
こも掘削されるのでしょうか。今後の掘削の予定があれば教えてくだ
さい。

 不法投棄のご報告ありがとうございます。地頭トンネル川側の道路脇
のゴミについては、舞鶴市がパトロールを行い、回収したとのことで
す。
 大雲橋左岸の河道内の堆積土砂について今年度は工事の予定はありま
せんが、河川巡視や定期的に状況確認を行い、必要に応じて対策方法を
検討するようにしています。
 体調管理に気を付けて引き続きモニタリングをお願いします。

由良川
宮川合流部～在田橋
（左右岸２４．８～２
７．８ｋｍ）

【10月24日15:50/在田橋付近とその上流】
③ゴミが在田橋に落ちていました。
⑥在田橋を渡る手前の標識ですが草に覆われてしまい、注意事項が読
めません。
 蓼原樋門より上流左岸の天端で草むらの中に、あぶないから の通
行禁止のための標識がありました。道路にはみ出ているため、処置を
お願いします。
 大野ダムの放流聞いていましたが、水かさはそんなに増えることも
なく流れていました。
 土砂の撤去が進んでいますので、今後が楽しみです。

 在田橋左岸の不法投棄について、ご報告ありがとうございます。ゴミ
については福知山河川国道事務所が回収いたしました。
 在田橋手前の標識については、設置者である京都府中丹西土木事務所
にご通報いただいた内容を伝えました。
 蓼原川樋門上流の標識は、状況を確認し、対応させていただきます。
 体調管理に気をつけて引き続きモニタリングをお願いします。

由良川
新音無瀬橋～音無瀬橋
（左右岸３５．４～３
７．２ｋｍ）

【10月27日16:00・28日16:00/新音無瀬橋～音無瀬橋】
 右岸堤防全域：綺麗に除草され気持ち良かったです。
③右岸音無瀬橋下：先月と同じゴミだと思いますが、捨ててありまし
た。
⑥左岸：先月に引き続き樹木伐採工事が行われていました。由良川が
堤防から見えるようになりました。
③左岸音無瀬橋近く：飲料水の容器が沢山固めて捨ててありました。
明らかに捨てに来たようです。

 堤防除草・樹木伐採に関する印象に加え河川のゴミに関する情報あり
がとうございました。
 引き続き魅力的な由良川を目指して河川美化などに取り組んで参りま
す。
 今後、冬に向け季節が進行しますが、どうぞ、ご体調に留意していた
だき、引き続きモニター活動へのご尽力をお願い申し上げます。

由良川
音無瀬橋～さくら橋
（左右岸３７．２～３
８．８ｋｍ）
土師川

【10月25日9:00】
⑥今回はゴミや異常も特になかったと思います。涼しい気候なので
ジョギングをしている人も多く見かけました。

 河川利用に関する情報提供ありがとうございました。
 引き続き魅力的な由良川を目指して河川美化などに取り組んで参りま
す。
 今後、冬に向け季節が進行しますが、どうぞ、ご体調に留意していた
だき、引き続きモニター活動へのご尽力をお願い申し上げます。

由良川
戸田橋～以久田橋
（左右岸４２．０～４
７．６ｋ）

【11月2日/戸田橋～以久田橋】
③10月9日（金）11:00 左岸（新小貝橋～以久田）堤防のゴミ拾い
を実施しました。中丹広域農道沿いの投げ捨てゴミなどがありまし
た。10日後にもう一度同区間を通過した時、空き缶、ペットボトル
を確認しました。
⑤11月8日（日）に行われる丹波大橋周辺、由良川クリーン作戦の募
集に応募しました。
⑥新小貝橋の下流の川に流木があり水面に出ています。河川敷の伐採
前は川面が近くから眺められませんでしたが、見晴らしが良くなり
10月17日と19日の両日、流木の上にいる川鵜の写真を撮りに行きま
した。その後10月22日の10:00頃戸田橋上流付近で川鵜の200羽近い
集団を目撃しました。
⑥以久田橋～新小貝橋までの左岸堤防道路は利用者が特に多い箇所で
す。愛犬と10月21日10:00頃散歩していると、近くの保育園の園児の
散歩と出くわしました。天気が良い日は近隣の人たちに利用されてい
る事を再確認しました。

 野鳥に関する情報提供や河川美化・愛護活動にご尽力くださりありが
とうございます。
 引き続き魅力的な由良川を目指して河川美化などに取り組んで参りま
す。
 今後、冬に向け季節が進行しますが、どうぞ、ご体調に留意していた
だき、引き続きモニター活動へのご尽力をお願い申し上げます。

由良川河川愛護モニター報告　

【報告内容】
①河川に関する要望 ②河川利用上の不具合
③ゴミ投棄、川の水・施設等の異状
④油の流出、生物の大量死、不審物等
⑤河川愛護思想の普及・啓発活動 ⑥その他
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由良川河川愛護モニター報告　

【報告内容】
①河川に関する要望 ②河川利用上の不具合
③ゴミ投棄、川の水・施設等の異状
④油の流出、生物の大量死、不審物等
⑤河川愛護思想の普及・啓発活動 ⑥その他

由良川
以久田橋～新綾部大橋
（左右岸４７．６～５
３．２ｋ）

【10月28日15:00～16:30/以久田橋～綾部市域間】
⑥コスモス畑の開花でちらちらとカメラを構えた人が訪れ、よい憩い
の場となっています。河川敷の有効活用で素敵です。(白瀬橋下左
岸）
 説明会を受けてから、堤防を見る目が変わりました。高さを出すた
めの工夫、堤防のひび割れのチェック（ちゃんと赤のマーカーがつい
ています）など整備されていますね。新大橋の直下は堤防徐々に消え
ていて、増水の時どうなったか興味があり、道行く人に聞いてみた
ら、浸かったことことはないということでした、場所によっても違う
んですね。ご苦労様と挨拶されました。

 季節を感じる情報に加え、事務所での説明会を踏まえた現場観察など
ありがとうございました。
 引き続き魅力的な由良川を目指して河川美化などに取り組んで参りま
す。
 今後、冬に向け季節が進行しますが、どうぞ、ご体調に留意していた
だき、引き続きモニター活動へのご尽力をお願い申し上げます。


